

La voix citoyenne au cœur des décisions : Trois-Rivières adopte sa première politique de consultation

Le 26 août 2024 – La Ville a officiellement adopté sa première politique de consultation et de participation publiques. Accompagnée d'un plan d'action, la Politique marque un engagement fort envers la démocratie municipale et vise à renforcer un dialogue constructif avec la population.

Des décisions qui répondent à l'intérêt collectif

Près de 500 personnes ont participé à la démarche de consultation menant à l'adoption de la politique et de son plan d'action. Avec cette politique, la Ville fait évoluer ses pratiques pour répondre aux besoins de la population en matière de participation publique.

Forte de cette initiative, la Ville concrétise les objectifs qu'elle s'est fixés dans son Plan d'orientations politiques en permettant aux citoyennes et citoyens de contribuer au processus de prise de décision municipale et de favoriser l'acceptabilité sociale des projets. Pour concrétiser cette politique, Trois-Rivières prévoit :

- Mettre en place une plateforme Web de participation publique;
- Instaurer un droit d'initiative permettant à la population de déposer une demande de consultation publique;
- Développer une stratégie jeunesse ayant comme objectif d'amener les jeunes à s'impliquer davantage dans la vie municipale;
- Organiser des activités d'échanges citoyens sur différentes thématiques municipales.

Une recommandation du vérificateur général exaucée

Dans son rapport annuel 2022, le vérificateur général avait recommandé à la Ville de Trois-Rivières de se doter d'une politique de participation publique. Afin que sa politique reflète la volonté citoyenne,

la Ville a déployé un atelier de consultation, un sondage, une assemblée publique et un appel de mémoire pour enrichir sa vision. Le processus s'est déroulé entre novembre 2023 et le printemps 2024.

Tout Trois-Rivières : une soirée de rencontres citoyennes

Dans son plan d'action, la Ville entend aussi renouveler l'expérience de créer un événement lors duquel la population est invitée à rencontrer les membres du conseil et le personnel municipal.

Pour répondre à cet engagement, la Ville invite les citoyennes et citoyens à l'événement Tout Trois-Rivières, le 10 septembre à l'hôtel de ville, de 16 h 30 à 20 h 30.

L'événement débutera avec un BBQ qui permettra de rencontrer, dans un cadre convivial, différents membres de l'administration municipale. La population pourra ensuite visiter sept kiosques qui seront aménagés dans le hall de l'hôtel de ville pour les informer et répondre à leurs questions par rapport aux différents services municipaux :

1. Gestion et aménagement du territoire;
2. Gestion durable des eaux et de l'environnement;
3. Mobilité durable dans la Ville;
4. Sécurité des milieux;
5. Animer et soutenir la communauté;
6. La saine gestion de l'organisation;
7. Requêtes et services de proximité.

De plus, deux conférences seront présentées dans la salle du conseil :

- 18 h : Le rôle des parcs et espaces verts en milieu urbain;
- 19 h 15 : L'économie d'eau potable : quelles stratégies adopter?

Aucune inscription n'est requise pour participer à Tout Trois-Rivières. La programmation complète est disponible au v3r.net.

Ville de Trois-Rivières
Direction des communications
et de la participation publique

1325, pl. de l'Hôtel-de-Ville
C.P. 368
Trois-Rivières (Québec)
G9A 5H3

Tél. : 311 ou 819 374-2002
Ligne média : 819 384-2980
communication@v3r.net

– 30 –

Source : Direction des communications et de la participation publique